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Zukunft des Zoo-Außenbezirkes im Oberwald

Wie sieht die Zukunft des Zoo-Außenbezirks, des Tierparks im Oberwald aus?

Zunächst ist festzuhalten, dass die intensive Diskussion um die Zukunft des Zoologischen Stadtgartens
nicht mit dem Amtsantritt des neuen Direktors Herrn Dr. Reinschmidt zusammenhängt, sondern viel-
mehr den Ursprung hat im Gemeinderatsforum vom 14.10.2014, in dem die Erstellung eines „Ent-
wicklungskonzeptes Zoologischer Stadtgarten“ beschlossen wurde. Oberbürgermeister Dr. Mentrup
weist in dem Auftaktgespräch am 17.11.2014 auf die Wichtigkeit des Projektes im Rahmen der Stadt-
entwicklung hin. Federführend in der Erarbeitung des Konzeptes ist das Dezernat 6, begleitet durch
das Dezernat 1 sowie gemeinderätlicher Gremien und der KFG.
Mit Amtsantritt am 1. Juli 2015 hat sich Herr Dr. Reinschmidt natürlich intensiv in den laufenden Pro-
zess eingebracht.

Dieses Entwicklungskonzept befasst sich nur mit dem Zoologischen Stadtgarten und dessen strategi-
schen und organisatorischen Fragen zu drei wesentlichen Themenbereichen: dem räumlichen, kom-
munikativen und wirtschaftlichen Konzept. Die Dependance Tierpark Oberwald ist nicht einbezogen.
Es ist unstrittig, dass der Tierpark Oberwald weiterhin seine große Bedeutung als Naherholungsgebiet
für die Karlsruher Bürgerinnen und Bürger behält.

Darüber hinaus hat der Tierpark große Bedeutung für den Zoo selbst, in dem er eine artgerechte Hal-
tung für Huftiere mit großem Flächenbedarf darstellt, die im Stadtzentrum nicht gewährleistet werden
kann. Einige im europäischen Raum bedrohte Huftierarten finden hier ihre genetische Reserve, um
den Fortbestand zu gewährleisten.

Der Tierpark Oberwald bleibt also - aufgrund seiner Wichtigkeit – weiter wie bisher bestehen. Eine
öffentliche Diskussion darüber ist derzeit nicht geplant.


